
! ! ! !自贸区平行进口汽车第三方
公共服务平台———上海自贸试验
区平行进口汽车展示交易中心将
于本月开张，届时消费者可以购买
平行进口汽车。记者日前从上海外
高桥汽车交易市场有限公司获悉，
综合维修服务中心将与展示中心
同期开业，解决消费者最关心的售
后问题。
“首批试点企业先要向市商务

委或者自贸区管委会提交材料，上
报国家商务部获得批准，并拿到配

额后，就能从海外进口汽车了。”上
海外高桥汽车交易市场有限公司
相关负责人表示，这一过程需要一
定时间，但政府部门和企业的效率
都会很高。

自贸区平行进口汽车展示交
易中心的一期位于洲海路 !!! 号
外高桥森兰国际 "幢一层，建筑
面积 #$$$ 平方米，目前已经投入
使用。记者在现场看到，宝马、奔
驰、保时捷、玛莎拉蒂等多个品牌
的多款汽车已经入驻展示中心，

但目前尚未开售。工作人员告诉记
者，这些汽车的售价从三四十万到
六百多万，其中七八十万的中端车
型最多。

而展示中心的二期位于外高
桥森兰庭安路地块，建设规划面积
达 %万平方米、建筑面积 &万平方
米，预计今年 &$月启动运营。届时
消费者可以在园区内试驾。

为了解决平行进口汽车售后
服务问题，上海自贸试验区平行进
口汽车第三方公共服务平台建成

了首家综合维修服务中心样板店，
位于外高桥南块汽车主题产业园
内高设北路 '!弄 %(号，可与森兰
国际展示交易中心同步开业。同
时，平台还将设立专款专用的“售
后专项基金”，为经销商在解决平
行进口汽车售后服务问题方面实
现托底保障。

上海外高桥汽车交易市场有
限公司相关负责人表示，上海自贸
试验区平行进口汽车第三方公共
服务平台还开发了平行进口汽车
质量信息追溯系统。该系统采用
)*+,无线射频和条码技术，对到
港检测合格的平行进口汽车进行
包括售前、售中及售后的各个环节
的跟踪，对出现质量问题，可直接
追溯到相关质量责任主体，以实现
产品质量和售后服务的追溯。目前
该系统已进入最终测试阶段。

本报记者 张钰芸

平行进口汽车展示交易中心
本月在外高桥森兰国际开张
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当金融排头兵
全球的金融雄心和使命，这是

一个大命题。
全球化 '-$ 时代的过程当中，

英镑和英国是核心；在全球化 #-$

时代，美国和纽约是金融中心。上
海要成为国际金融中心，人民币
国际化则是重要一步。

东方证券首席经济学家邵宇
表示：“上海的使命非常清楚。包
括自贸区 '-$ 后会形成一个离岸
在岸一体化的、有足够深度的市
场。上海有中国最大的要素市
场。这样的条件，可以经得起来
回的资本冲刷。人民币国际化成
功，上海自然而然就是全球金融
中心。”
瑞穗证券首席经济学家沈建光

认为：“中国现在的对外开放，贸易
是世界第一，接下来的关键是怎么
让人民币变成一个国际储备货币。
那么，上海自贸区先行先试，重要的
改革，最后的一环就是如何适应资
本管制和开放。”

负面清单入手
瑞穗证劵首席经济学家沈建

光心里最看重的是负面清单，“自
贸区会不会把负面清单做得激进
一点？”
沈建光说，“我们现在要搞投资

协定，自贸区是最好的试验田。扩区
后，主要是针对负面清单做的。把投
资方面的东西进一步放开，这是第
一步。”沈明高提出：“建上海自贸区
时，我期待三个方面的改革。一个是
贸易自由化，一个是金融自由化，一

个是政府管制就是负面清单。现在
看，最难的还是金融自由化，金融自
由化能不能突破，主要取决于全国
自由化的步伐。如果说，三年内可以
开放的话，那么上海是可以进行先
行先试的。”
沈明高说，香港的交易所以前

有几十家，谁都可以做，但关键是
谁可以做起来。“我们总是很重视
数量。你可以想想，谁都可以做，
为什么只能上海做？最后如果说哪
一个地方能做起来的话，恐怕就是
上海。”

提供政策支持
上海自贸区建立，中国金融市

场的国际化和中国金融市场的对外
开放进入议事日程。数据显示，'$&#
年 ! 月份自贸区挂牌到现在，有
'#$$多家金融机构挂牌落地，数量
可谓不小，但是从 '$&#年的 !月到
'$&.年 !月，信贷规模只有 /#$亿
元。国泰君安首席经济学家林采宜
分析，上海自贸区业务量不足。
林采宜比喻，上海自贸区作中

国金融市场和国际金融市场的桥

梁。两端要无缝衔接，哪怕缺一米，
桥也无法发挥作用。区内的资金和
区外的资金要形成有效的互动机
制，这是核心。
林采宜认为，到目前为止，全球

有 ($多个离岸金融中心，没有一个
离岸金融中心不是靠某一方面的政
策洼地建立起来。制度竞争是离岸
金融中心最核心的竞争。“如果不能
像当初新加坡和东京那样吸引大量
的全球金融机构，把机构搬过来，把
业务搬过来，就没有经营优势。没有
政策，无法吸引大量的总部进入这
个地区，也无法吸引更多的业务进
入这个地区。”

如何让上海自贸区更上一层
楼？林采宜认为，第一，在监管模式
上，上海和中央要统筹所有自贸区
归属管理，所有的问题一个机构协
调。第二，区内和区外要建立起非常
有效的可以实施的管理规则。第三，
要改革不等于不要政策。($多个离
岸金融中心，它的竞争是制度性的
竞争，更是政策的竞争。

本报记者 钟喆

自贸区的金融雄心和未来使命
多位专家建言自贸区发展方向

! ! ! !陈以祥是 0*加工方案、乔治
费歇尔精密机床（上海）有限公司
的董事总经理。&!!(年，他是瑞士
最大的机床企业 0* 加工方案在
上海的第一个员工。'$&$年，他回
归 0*，随着上海销售公司来到外
高桥保税区。'$&.年，除了公司之
外，他把上海技术中心、亚洲培训
学校引入上海自贸区的机床中心，
今后上海分公司更有可能升级为
中国总部。

在自贸区时代，0* 加工方案
有何发展？陈以祥说，去年公司的
销售增长率预计将达到 '/1，远远
高于过去 &'1、&21的增长率。这
一份成绩单得益于他们在市场策
略上的更新，但自贸区的大环境也
很重要。

企业功能升级
尽管上世纪 !$ 年代就进入

上海，但在此后的十余年间，上海

公司一直以销售功能为主，主要
辐射华东区。但在上海自贸区的
硬件、政策等环境提升后，去年
0* 加工方案引入了上海应用技
术中心和亚洲培训学校，赋予其
更多功能。
“中国是机床进口大国，这些

年来购入了很多先进产品，但很
多企业依旧沿用二三十年前的老
工艺，可以说中国制造业存在工
艺水平层次不齐的现状。上海应
用技术中心的成立就旨在为我们
的客户解决这一问题。”陈以祥告
诉记者，&$ 台不同型号的瑞士机
床放置在机床中心，工程师就能
根据中国市场的情况，开发先进
工艺并教给客户。

亚洲培训学院则主要培训内
部员工，目前 0*在总部日内瓦有
一家学院，亚洲唯一的培训学院就
落户在了上海。此外，0*加工方案
还有“传经送宝”，与上海工业技术

学校和上海大众工业技术学校合
作，帮助培训老师和学生，为客户
提供技术人才。从明年开始，更将
在外地建立同样的校企合作。
为什么 0*要做这些事？为什

么一家企业不仅仅卖机床？陈以祥
坦言，因为技术和人才是先进制造
业的基础。随着上海及周边地区的
产业升级，客户的需求正在提升，
借助自贸区的政策放开，企业也得
以拓展功能。

受益自贸区新政
事实上，在落户上海自贸区的

机床中心之前，0* 加工方案还有
过其他选择，比方说大虹桥地区。
陈以祥告诉记者，随着制造业的工
厂越来越多搬离浦东，转而集中在
青浦、嘉定以及苏州、昆山等地。从
区域位置来说，大虹桥地区是最好
的。但最终 0*没有选择虹桥，反而
第一个入驻机床中心，成为入驻规

模最大的机床企业。
“因为机床中心为我们提供了

非常好的平台，同时也能享受到很
多自贸区新政。比方说商检，只要
这台机床在上海自贸区内通过商
检，运往其他城市后就无需检查。
比方说复合型仓库，我们前段时间
并购了一家生产航空叶片的瑞士
企业，它在区外有一个非保税仓
库，其中完税零件可以存放在我们
的保税仓库中，这在过去是不可以
的。此举能节省成本 &$1到 &21。”

陈以祥对 0*加工方案在上海
的前景非常看好。“鉴于上海的重
要地位，可能在明后年升级为中国
总部。届时公司可以统筹全国资
源，结束过去十年以来，各地销售
公司‘四分五裂’的局面。而在此
后，我们也可能加入自贸区的亚太
运营商计划，不断加重中国市场的
分量。”

本报记者 张钰芸

! ! ! !在上海自贸区内，外商做电
商业务将获进一步“松绑”。工信
部 &#日发文称，将在上海自贸区
内试点放开在线数据处理与交易
处理业务（经营类电子商务）的外
资股权比例限制，外资股权比例
可至 &$$1。
工信部指出，根据相关要求，

发布《关于在中国（上海）自由贸
易试验区放开在线数据处理与交
易处理业务（经营类电子商务）外
资股权比例限制的通告》。《通告》
决定在上海自贸区内试点放开在
线数据处理与交易处理业务（经
营类电子商务）的外资股权比例
限制，外资股权比例可至 &$$1。
该试点工作由上海市通信管理局
组织实施。

据中国政府网站 '$&. 年 &

月 %日发布的《上海自贸区进一
步对外开放增值电信业务意向解
读》，此类业务的外资上限为
221。业内人士表示，现在提升到
&$$1后，外商将对公司经营有更
大的管控能力，将吸引外资独资
企业参与未来的电子商务领域竞
争，有利于促进自贸区电子商务
的发展。

跨境电商一直是上海自贸
区试点以来的一大热门。去年夏
天，亚马逊也与上海自贸区及上
海信投合作建跨境电商平台，并
计划在自贸区内投资建立亚马
逊中国国际贸易总部以及物流
仓储中心等。

本报记者 张钰芸

入驻自贸区一年 销售增长翻一番
瑞士最大机床企业GF在沪获得新发展

自贸区内
经营类电商
外资比例
可至100%

扩区后，自贸区进入2.0时代。路
在何方？“上海自贸区建立后，从投资者
的角度来讲，自然会问做什么可以挣
钱，我认为，未来资管、个人理财绝对是
大方向。”花旗中国首席经济学家沈明
高，在中国首席经济学家论坛上为自贸
区发展建言。中信证券首席经济学家诸
建芳也说，陆家嘴有得天独厚的优势。

很多资产管理公司都在上海，可以把新
兴的资产管理，包括私人银行的新兴业
务作为突破。

上周六举行的中国首席经济学家
论坛上，来自各个金融机构的首席经济
学家齐聚一堂，有看好自贸区发展的，
也有给自贸区发展建言献策的，现场气
氛十分热闹。

区内政策
再度“松绑”


